

Presentación

Este volumen de Cuadernos de Geología Ibérica reúne 23 trabajos presentados como comunicaciones en el XIII Congreso Español de Sedimentología. Dicho Congreso se celebró en Teruel, del 28 al 30 de junio de 1995, y forma parte de las reuniones que periódicamente organiza el Grupo Español de Sedimentología.

Al XIII Congreso Español de Sedimentología asistieron ciento dos participantes. Fueron presentadas un total de ochenta y una comunicaciones orales y en paneles. Estas comunicaciones permitieron organizar cinco sesiones, que estuvieron dedicadas a análisis secuencial y relación tectónica-sedimentación, sedimentación fluvial y aluvial, sedimentación marina terrígena y carbonatada, sedimentación vulcanoclástica, paleokarst y procesos edáficos y diagenéticos. Además, 18 de estas comunicaciones fueron presentadas paralelamente en un simposio sobre el I.G.C.P. núm. 324, «Global paleoenvironmental Archives in Lacustrine Systems». Las actividades congresuales fueron completadas por dos conferencias, así como por diversas excursiones pre y post congreso, organizadas por miembros del Departamento de Ciencias de la Tierra de la Universidad de Zaragoza.

La realización de este congreso fue posible por la colaboración de numerosos organismos y personas, a quienes deseamos manifestar nuestro agradecimiento en estas líneas.

Diversas instituciones apoyaron económicamente la realización del congreso y la edición del volumen que presentamos:

- Vicerrectorado de Investigación de la Universidad de Zaragoza.
- Dirección General de Investigación del Ministerio de Educación y Ciencia.

- Gobierno de Aragón.
- Diputación Provincial de Teruel, Instituto de Estudios Turolenses.
- Ayuntamiento de Teruel.

Asimismo agradecemos toda la colaboración prestada por el Departamento de Ciencias de la Tierra de la Universidad de Zaragoza y por el Centro de Estudios Universitarios de Teruel.

Una serie de personas colaboraron de forma entusiasta y decidida en la organización del congreso.

Nuestros compañeros del Área de Estratigrafía, Beatriz Bádenas, Romeo Bersán, Arantxa Luzón, Pedro Martínez, Javier Ramajo y Ana Rosa Soria, que trabajaron durante el período previo y durante la celebración del Congreso de forma eficaz y desinteresada.

Montserrat Martínez, vicerrectora del Campus Universitario de Teruel, puso desde el primer momento a nuestra disposición toda la infraestructura de Centro Universitario, facilitó la cesión de las instalaciones del mismo para la realización del Congreso y resolvió todos los problemas derivados de la celebración del mismo.

Los Drs. Juan Antonio Vera (Universidad de Granada) y Ramón Salas (Universidad de Barcelona), que nos ofrecieron conferencias de gran nivel científico en el marco del Congreso.

Queremos desde estas líneas recordar a nuestra compañera y amiga Amparo Ramos, que estaba invitada a impartir una de las conferencias durante el desarrollo del Congreso. Desde el momento de nuestro ofrecimiento mostró gran interés e ilusión por llevar a cabo nuestro encargo. Unos días antes del comienzo nos comunicó la imposibilidad de asistir pues una recaída en su grave enfermedad la retenía inmovilizada cuando ya tenía totalmente preparada su conferencia. El ramo de flores que en nombre de todos los participantes le hicimos llegar fue el último homenaje de todos sus compañeros. Apenas dos meses después fallecía, estamos seguros que nuestro recuerdo lo acompañó.

Los organizadores deseamos también expresar nuestro agradecimiento a todos los que han hecho posible la edición de este volumen (autores, revisores científicos) y especialmente al Dr. Lorenzo Villas, Director de la *Cuadernos de Geología Ibérica*, por la acogida en las páginas de su revista a los trabajos presentados durante el Congreso.

Marcos Aurell
Alfonso Meléndez